



NACIONES UNIDAS

ASAMBLEA
GENERAL



Distr.
GENERAL

A/9788
3 octubre 1974
ESPAÑOL
ORIGINAL: FRANCES

Vigésimo noveno período de sesiones
Tema 23 del programa

APLICACION DE LA DECLARACION SOBRE LA CONCESION DE LA
INDEPENDENCIA A LOS PAISES Y PUEBLOS COLONIALES

Nota del Presidente de la Asamblea General

El Presidente de la Asamblea General ha recibido del Sr. Aristides Pereira, Secretario General del Partido Africano da Independencia da Guiné e Cabo Verde (PAIGC), un telegrama, de fecha 30 de septiembre de 1974, cuyo texto se adjunta a la presente nota.

ANEXO

Excelentísimo Señor
Abdelaziz Bouteflika
Presidente de la Asamblea General
de las Naciones Unidas
Nueva York

Tengo el honor de dirigirme a Vuestra Excelencia con el fin de informarle de la grave situación que impera en las Islas de Cabo Verde, donde las fuerzas armadas y la policía colonial portuguesas, en una vana tentativa de detener la marcha de nuestro pueblo hacia su verdadera independencia, persisten en ejercer una represión feroz sobre la población.

En estos últimos días, las manifestaciones populares con motivo del primer aniversario de la proclamación de la República de Guinea-Bissau han sido reprimidas violentamente por las fuerzas portuguesas, que han hecho fuego sobre la multitud desarmada en la isla San Vicente, hiriendo a varias personas. Estas maniobras se hacen en momentos en que el Gobierno portugués refuerza su dispositivo militar y policial en el archipiélago mediante un aumento considerable de sus efectivos. La represión así ejercida sobre una población desarmada que manifestaba pacíficamente la voluntad de nuestro pueblo de Cabo Verde de marchar hacia la independencia bajo la bandera del PAIGC constituye una abierta violación de la letra y el espíritu del acuerdo de Argel, firmado entre nuestro partido y el Gobierno portugués el 26 de agosto pasado, y es contraria asimismo a las resoluciones de las Naciones Unidas y la OUA que el Gobierno portugués se ha comprometido solemnemente a respetar en el proceso de descolonización de las Islas de Cabo Verde.

Le ruego que señale a la atención de la Asamblea General de las Naciones Unidas la grave situación creada en las Islas de Cabo Verde por estas maniobras contrarias a los derechos e intereses fundamentales de nuestro pueblo y de Africa a la independencia, la unidad y la paz. Damos seguridades a Vuestra Excelencia de la determinación inquebrantable de nuestro partido y de nuestro pueblo de proseguir la lucha por todos los medios necesarios hasta la liquidación total del colonialismo portugués en el archipiélago de Cabo Verde.

Aprovecho la oportunidad para hacer llegar a Vuestra Excelencia las expresiones de nuestra más elevada y fraternal consideración.

(Firmado) Aristides PEREIRA
Secretario General del PAIGC
